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潮屬社團首長歡迎周鎮宏一行

首屆川港青企論壇映秀舉行

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港友好
協進會昨日假銅鑼灣世貿中心舉行一場午餐
演講會，邀請全國政協常委、外事委員會主
任趙啟正擔任主講嘉賓，以《關於人民政協
對外友好交往（公共外交）的事務報告》為
內容作介紹。全國政協常委、友好協進會會
長陳永棋與逾百名嘉賓、會員出席。

盧文端主持 陳永棋致辭
演講會由全國政協外事委員會副主任、友

好協進會公關總監盧文端主持。陳永棋致歡
迎辭時指出，趙啟正曾從事科研、設計工作
20年，歷任上海市副市長、國務院新聞辦主
任。2008年3月任全國政協常委和外事委員
會主任，現兼任中國人民大學新聞學院院長
等。他出版的著作包括《對話：中國模
式》、《公共外交與跨文化交流》等，相信
他的演講會帶來很多新啟發。
趙啟正在演講中指出，中國改革開放以來

在經濟上取得的成就，使國際社會對中國產
生很多的誤解，包括中國強大了，為何還自
稱是發展中的國家；中國強大了，會否向國
外輸出「中國模式」、會否「國強必霸」
等。

盼以香港優勢宣傳真象
趙啟正指，中國越發展，面對的國際輿論

壓力越大，原因是中國的真實情況，外國人
主要是依靠外國媒體看到的，腦子裡便不喜

歡中國。因此除了政府官員的「傳統外交」外，「公
共外交」就是借助社會精英、大企業家、大學者、非
政府組織領導人、志願者等，在交往中向國外公眾介
紹中國國情和政策理念，以獲取民意，樹立國家的良
好形象。
他指出，香港與其他國家及地區的接觸機會多、層

次高，了解外國人。在座的很多是香港的企業家和貿
易家，亦可以向外國人說明中國的「一國兩制」，解釋
中國的政策，解答外國人的疑問等。

全國政協外事委員出席
出席的嘉賓包括全國政協外事委員會委員馬勝榮、

呂鳳鼎、張九 、袁明、黃慶，中聯辦協調部部長高
級助理張麗、處長張強及姜紅，友好協進會首長包括
劉漢銓、楊孫西、林貝聿嘉、張閭蘅、張華峰、魯
夫，香港全國政協委員梁偉浩、李秀 、李國強、龍
子明、藍鴻震、張國良、鄧日燊、陳清霞、李嘉音、
林健鋒、胡經昌、吳良好、梁君彥、區永熙，省級政
協委員和中華海外聯誼會理事包括李君豪、劉宗明、
許奇鋒、黃周娟娟、黃友嘉、丁午壽、梁高美懿等。

香港文匯報訊 花旗集團一直以來能為顧客提供卓越
的服務，實在有賴所有員工辛勤的工作及敬業的精
神。集團今年繼續舉行「員工感謝日」，並特別訂造了
一批精美的咖啡杯，由管理層親自送贈同事以表謝
意。集團今年更透過電腦熒幕，一連5個工作天以不同
語言感謝員工。
此外，花旗集團每月亦為員工送上不同的活動及優

惠，包括「水果日」及多項餐飲及旅遊優惠等。
出席與同事們一起慶祝「員工感謝日」活動包括：

花旗集團香港區資本市場及企業銀行業務總裁麥永
森，花旗集團環球投資銀行香港部主管林崇禮，花旗
銀行環球個人銀行服務行政總裁及總經理盧韋柏和副
總經理及零售銀行業務主管林鈺華。

花旗集團辦員工感謝日

香港科技界晚宴賀國慶
殷曉靜梁振英詹永新董朝盧偉國主禮

王光亞晤澳門檢察官國情研修班
香港文匯報訊（記者 林婉琪 澳門報道）澳門檢察院

組織檢察官及司法輔助人員利用司法假期，日前在國家
行政學院舉辦了為期一周的國情研修課程。幾位專家教
授和相關部門的政府官員分別就內地行政體制改革、各
階層利益調整、司法體制改革、「十二五」規劃與澳門
的發展機遇、當前的國防建設和國家安全形勢以及「一
國兩制」的治理模式等問題作了重點介紹，為司法官們
補上了重要的一課，受益匪淺。

國家行政學院首辦
國務院港澳辦主任王光亞在釣魚台國賓館會見並宴請

澳門最高檢察長何超明一行，他在會見全體學員時指
出，舉辦澳門檢察官研修班是一個很好的舉措，對提高
澳門檢察系統素質及開闊視野有好處。

國家行政學院對這個研修課程非常重視，該校常務副
院長魏禮群在副院長周文彰、教務長楊克勤，澳門檢察
長何超明、中聯辦副主任徐澤及部長常毓興，和國家行
政學院培訓部主任邵文海、副主任程慈澤的陪同下與大
家會面並合影留念。魏禮群指澳門特區檢察官國情研修
班辦得很成功，這是國家行政學院第一次舉辦澳門特區
檢察官國情研修班，學院對此十分重視，做了精心安
排。國家行政學院願意不斷加強與澳門特區政府和檢察
院的人才培養合作。周文彰、楊克勤主持並參加了研修
班的結業儀式。儀式上，周文彰、徐澤、何超明分別發
表重要講話。

學員訪最高檢察院
8月26日，何超明率領研修班學員專程拜訪了最高人

民檢察院，檢察長曹建明親自參加並主持了座談。會上
首先由曹建明簡要介紹了最高人民檢察院的工作情況，
最高人民檢察院檢委會專職委員童建明介紹了內地司法
改革和檢察改革的規劃和成果。雙方一致認為，雖然檢
察機關制度不同，但大家面臨許多相同或相似的問題和
挑戰，可以通過交流，相互學習和借鑒對方成功做法及
有益經驗。雙方一致同意，可在適當的時候組織兩地檢
察人員舉辦檢察工作專題研討。

澳門檢察院獲讚揚
其後，國務院港澳辦主任王光亞在釣魚台國賓館會見

並宴請何超明一行，王光亞高度讚揚了澳門「一國兩制」
所取得的成績；肯定了檢察院作為特區管治架構的組成
部分，在維護澳門繁榮穩定及法治建設上發揮了重要作

用；高度評價了在檢察長領導下的澳門檢察院的同事們
為維護特區繁榮穩定而做出的貢獻。席間雙方還就其他
共同關心的問題交換了意見，並與學員們進行交談。港
澳辦副主任張曉明、法律司司長黃柳權以及港澳辦的其
他官員出席了會見和宴請。

■國務院港澳辦主任王光亞在釣魚台國賓館會見何超
明一行。 香港文匯報北京傳真

梁振英致辭時說，國家「十二五」規劃提到中央支
持香港發展6大產業，包括創新及科技產業。國務院副
總理李克強訪港期間宣布的中央支持香港36項措施中
也提到，支持香港科技資源進一步融入「十二五」科
技發展等規劃。

港有潛力成知產交易中心
梁振英指出，創新及科技產業是未來香港發展經濟

和提升競爭力的重要動力。香港在創新科技方面的優
勢包括法制健全、管理完善，業界和學術界的誠信體
系，自由獨立的學術思維，優秀的高校實驗室技術開
發能力等。如果香港利用這些優勢，在政策和業界支
持下，將成為世界一流的科技產業化中心之一，也有
潛力發展成為知識產權交易中心。
盧偉國致辭則表示，香港科技界一直致力促進香港的

科技發展，推動香港和內地在科技領域的合作，為建設

香港盡心盡力，更支持特區政府貫徹「一國兩制、港人
治港」方針，依法施政。香港回歸14年來，港人經過大
風大浪，面對種種內外挑戰，特別是全球金融危機。可
幸在各方努力下，香港最新失業率降至3.2%，跌至13年
新低。期待香港各界背靠祖國，奮發圖強，攜手創建更
美好的香港，在國家整體發展中發揮更重要的作用。

孫明揚潘永華等500人出席
特區教育局局長孫明揚，中聯辦教科部部長潘永

華、巡視員莫錦強，以及香港科技界精英，與多位中
國科學院、中國工程院在港院士亦有出席。
籌委會同日下午假香港理工大學舉辦「『十二五』規

劃與珠三角節能減排目標解讀—香港科技界的挑戰與
機遇」專題講座，粵港兩地的專家學者分享節能減排
的工作和目標，並探討粵港兩地科技界如何加強合
作，構建大珠三角優質生活圈。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港科技界慶祝國慶籌委會日前假中環美心皇宮舉行慶祝

中華人民共和國成立62周年聚餐晚會。中聯辦副主任殷曉靜，行政會議召集人、籌委會主席

團主席梁振英，外交部駐港副特派員詹永新，解放軍駐港部隊副司令員董朝，籌委會執行主

席盧偉國出席主禮。近500名粵港科技界人士和嘉賓聚首一堂，共賀國慶，氣

氛熱烈。

香港文匯報訊 香港潮屬社團總會、香港廣東汕尾市
同鄉總會、九龍東潮人聯會、九龍西潮人聯會、香港區
潮人聯會及新界潮人總會，日前於香港潮州會館10樓大
禮堂接待廣東省委常委、統戰部部長周鎮宏一行。

粵東四市領導隨團到訪
到訪嘉賓還有廣東省委統戰部常務副部長蔣樂儀、

辦公室主任耿世棟、港澳社團聯絡工作辦公室主任李
煥春、港澳台海外聯絡處處長陳煥雄，還有周鎮宏部
長秘書黃志。此外，中聯辦港島工作部部長吳仰偉及
粵東四市的汕頭市委統戰部部長張澤華、汕尾市委統
戰部部長楊揚、潮州市委統戰部部長沈啟綿、揭陽市
委統戰部部長胡錫輝等也隨同到訪。
香港社團總會主席許學之請各位領導繼續對香港潮

屬（粵東）社團的工作，包括發展路向多提寶貴意
見。許主席高興地告訴客人，香港盂蘭勝會前不久被
列為國家級非物質文化遺產，香港潮人榮幸慶祝，相
信盛事有助於凝聚香港潮人。

周鎮宏籲抓十二五機遇
周鎮宏說，粵港兩地的前景都很好，他對香港潮人

團結一心、共同奮鬥，遵守法紀、支持特區政府依法
施政的精神印象深刻。他特別指出，在國家「十二五」
規劃中，粵港合作佔了相當重要部分，希望香港潮屬
企業家要抓住機遇，積極部署參與，廣東省會為香港

潮人企業家提供幫助和支援。
蔣樂儀亦談及她近幾年經常赴港工作，感受到潮籍

鄉親濃濃鄉情及愛國愛港情懷。和不少人成為好朋
友。創會主席陳偉南對周部長親自率團到訪表示衷心
感謝；全國僑聯副主席陳有慶對粵港更緊密聯繫充滿
信心；香港廣東汕尾市同鄉總會會長陳文清則回顧了4
年來粵東四市區域合作的成果。

社團分別介紹會務發展
九龍東潮人聯會會長吳哲歆、香港區潮人聯會會長

陳登鋒、九龍西潮人聯會會長鄭錦鐘、新界潮人總會
副主席鄭俊平分別介紹各會情況，就如何更好發展作
出建議。
出席會議的香港社團首長尚有：創會主席陳偉南，

創會副主席唐學元，名譽會長陳有慶、黃書銳，副主
席林榮森（香港九龍潮州公會），副主席余潔儂（香港
潮商互助社理事長），名譽顧問胡楚南、莊聲源、陳
強、蔡德河，當然常務會董劉宗明，當然名譽會董歐
陽成潮，常務會董陳幼南（香港潮州商會會長），常務
會董張成雄（香港潮州商會副會長）等約80人。

香港文匯報訊 旅港南海九江同鄉會於日
前舉行紀念教育家朱九江先生誕辰205周年
活動。家鄉南海區九江鎮僑聯主席張明專程
出席，並送果籃致意。同鄉會理事長陳熙
洲、監事長吳世芹、當屆會長關宏遠等一
眾理監事及會員共聚，藉此紀念一代先賢
朱九江先生，緬懷他一生為教育事業奮
鬥。當天並召開了第18屆第3次理監事聯席
會議，訂於本月29日至10月2日組團回鄉，
出席慶祝國慶62周年及秋祭九江同鄉公墓
等活動。由理事長陳熙洲率40多名理監事
及會員回鄉，9月30日將出席佛山市南海區
第九人民醫院掛牌儀式暨新門診大樓落成
啟用禮，九江同鄉會已捐善款200萬元支持
該醫院的綜合科技樓改建項目。
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香港文匯報訊（記者 唐鎏宇 映秀報道）首屆四
川．香港青年企業家論壇22日在汶川地震震中映秀鎮
的青少年活動中心舉行。36位香港青年企業家赴川參
訪團成員以及42名四川青年企業家參加了本次活動。
在論壇上，川港兩地青年企業家圍繞「青年企業家

在社會中應該承擔的責任」、「香港企業在新一輪西
部大開發中的作用」等問題進行了深入的探討。
同時，川港兩地青年聯合會還在現場簽定了意向性

合作協議。根據協議，從明年開始，香港青聯將在香
港高校中選拔學生到四川單位實習，而從今年開始，
川港兩地將在每年輪流舉辦「四川．香港青年企業家」
論壇。
與會的香港青年企業家還為映秀小學的「香港青年

聯會留守學生之家」揭牌，並向其捐款100萬元人民

幣。在捐贈現場，參訪團全體團員獲贈寫有映秀小學
學生祝福語言的明信片，而黃永光也當場在一張卡片
上寫下「我們帶給您們的愛」回贈該校的同學們。

■香港科技界慶祝國慶，賓主舉杯祝酒。 香港文匯報記者劉國權 攝

■陳永棋代表友好協進會致送紀念錦旗予趙啟正。
香港文匯報記者曾慶威 攝

■香港潮屬（粵東）社團首長與廣東省委常委、統戰部部長周鎮宏等嘉賓合照。

■花旗集團高層在員工感謝日與職員合照。

■香港青聯與共青團四川省委簽訂意向性合作協
議。 香港文匯報成都傳真

■梁振英（右）與殷曉靜相互祝酒。
香港文匯報記者劉國權 攝
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